
栃木県看護連盟会員研修会(国会見学)　アンケート集計結果（回収数54枚）

開催日時　

場所

内容

項目 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30

1.年齢 2 2 5 5 5 5 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 6 7 6 6 6 7 7 7 7 7 7 7 7

2.経験年数 1 1 4 4 3 4 2 5 4 5 6 5 5 5 5 3 1 7 6 5 5 4 4 5 5 6 5 8 5 6

3.会員年数 1 1 4 1 2 1 1 2 5 5 4 5 5 5 3 1 1 6 5 5 4 4 1 4 5 5 4 1 1

4.性別 1 1 2 1 1 2 1 1 2 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1

5.参加方法 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 2 1 1 2 2 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 2

6.満足度 7 7 10 8 10 10 7 8 10 9 8 10 10 10 10 9 9 8 10 8 10 10 10 8 10 10 10 10 10 10

理解 3 3 4 3 3 4 4 4 4 4 3 4 4 3 4 3 4 3 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4

政治力 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

投票行動 3 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 3 4 4 4 4 3 4 3 4 4 4 4 4

項目 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 平均

1.年齢 7 7 7 7 8 8 8 8 8 8 8 8 8 9 9 9 9 9 9 10 10 10 10 10 7.06

2.経験年数 6 5 6 6 6 6 8 6 7 7 7 7 4 8 8 6 7 6 5 8 8 8 9 5.43

3.会員年数 2 5 6 6 5 5 7 6 7 7 5 7 1 8 8 4 7 6 8 2 8 8 4 9 4.4

4.性別 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1.13

5.参加方法 1 2 1 3 1 2 1 2 2 2 2 2 1 1 2 1 1 2 2 2 3 1 1 2 1.44

6.満足度 9 10 9 10 10 7 8 10 10 10 10 9 10 10 10 10 10 8 10 10 10 10 10 10 9.37

理解 4 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 3 4 3 4 3 3 4 4 4 4 3 4 3.72

政治力 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 4 3 3 4 4 4 4 4 4 3.85

投票行動 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 3 3 4 3 3 4 4 4 4 4 4 3.78

年齢
1.　20歳以下

2.　21～25歳 2

3.　26～30歳

4.　31～35歳

5.　36～40歳 4

6.　41～45歳 15

7.　46～50歳 13

8.　51～55歳 9

9.　56～60歳 6

10.　61歳以上 5

合        計 54

２０２４年１０月２日（水）

国会議事堂、参議院議員会館　見学

看護連盟の活
動

看護連盟の活
動

ご挨拶　日本看護連盟　髙原　静子会長（代　福田　淑江常任幹事）、衆議院議員　阿部　俊子（秘書）、衆議院議員　髙階　恵美子、参議院議員　石田　昌宏（秘書）、
参議院議員　友納　理緒、衆議院議員　船田　元（秘書）、栃木県選出自民党国会議員
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年齢 
2. 21～25歳 

3. 26～30歳 

4. 31～35歳 

5. 36～40歳 

6. 41～45歳 

7. 46～50歳 

8. 51～55歳 

9. 56～60歳 

10  61歳以上 



経験年数
1.　1～5年 3

2.　6～10年 1

3.　11～15年 2

4.　16～20年 7

5.　21年～25年 14

6.　26年～30年 12

7.　31年～35年 6

8.　36～40年 7

9.　41年以上 1

未記入 1

合        計 54

会員年数
1.　1～5年 11

2.　6～10年 4

3.　11～15年 1

4.　16～20年 8

5.　21年～25年 13

6.　26年～30年 5

7.　31年～35年 5

8.　36～40年 5

9.　41年以上 1

未記入 1

合        計 54

参加方法
勧められて 32

自主的に 20

その他 2

未記入

合        計 54

６.感想
8.【看護連盟の活動に関して】 ・見学も楽しく、議員さんの話を聞けてよかった。ビュッフェもよかった。
1.看護連盟を理解できましたか ・本部見たかったです。
４．◎ 39 ・議員の方の話はおもしろかった。食事もおいしかった。
３．〇 15 ・日帰りバス旅行気分で参加することができ気分転換が図れました。
２．△ ・有意義に見学できた。
１．× ・普段見られない場所や食べれられないものを食べて良いリフレッシュになりました。
未記入 ・政治に対する興味が少し出てきて、看護と政治について考えていければと思いました。

合        計 54 ・おいしかったです。
・ビュッフェ最高でした。
・なかなか行けないところに行くことができてよかった。

2.看護の発展に政治力は必要だと思いますか ・看護師の政治活動の大切さを感じた。
４．◎ 46 ・食事休憩がもう少しゆっくりできるとよい。
３．〇 8 ・なかなか国会は行くことができないので見学できてよかったです。
２．△ ・初めて国会議事堂見学できて、議員さんの話も聞き、政治を少し近く感じることができました。私たちの声が届いていることを信じて日々看護に従事していきたいです。
１．× ・とてもためになりました。
未記入 ・国会議事堂は初めて見学し、個人では行けないのでよかったです。

合        計 54 ・生の議員さんからお話が聞けて勉強になった。応援したくなった。
・議員の方のお話が聞けてよかったです。
・よかった。

3.投票行動に繋げようと思いますか ・見学や議員さんの話しを聞くことができてよかったです。
４．◎ 42 ・友納さんの直接の声を聞けてよかった。ぜひ政策実現してほしいです。もっと現場の声をあげたいと思った。帝国ホテルもおいしかった。
３．〇 12 ・食事の時間がもう少しほしいです。
２．△ ・看護の代表として活動している議員さん達の生の声、取り組み、思想を知ることができ、私ができることは選挙投票に行くことだと思いました。
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１．× ・リフレッシュできました。活躍している議員さんの話しも聞けてよかったです。久しぶりのバスでのプチ旅行を快適に過ごせました。
未記入 ・日看協の車窓見学したかったです。

合        計 54 ・議員のお話がよかった。
・帝国ホテルビュッフェ最高でした。
・貴重な経験ができました。連盟の必要性を感じました。
・先生の方々の国会での発言により感謝されることが表に出ることがあり働いている私たちも嬉しく思います。お忙しい中お話をありがとうございました。
・帝国ホテルビュッフェ最高でした。連盟活動の意義を再認識できた。
・食事の時間が少し短かった。
・コロナが落ち着いて初めての研修で気分転換になった。
・とても楽しく過ごせました。ありがとうございました。
・個人ではなかなか行けない国会見学ができてよかった。リーズナブルです。
・日頃体験できないことが体験でき、議員さんの話、特に石田さんの活動がよく分かりとてもよかった。
・国会見学も初めてのことだったので興味深く見学できました。議員さんのお話も聞けてよかったと思う。もちろんご飯もおいしかったです。
・ランチの時間が少なかった。
・国会議事堂見学で活動している方々の話を聞いて、身近に政治の力を感じることができました。
・個人では見学できない国会議事堂に入れてよかった。
・国会の場で、議員又は関係者より活動報告を聞くことで身近に感じると共に自分の票の大切さを感じた。
・議員の方のお話をいっぱい聞けた。この様な研修を企画していただきありがとうございます。お疲れ様でした。

７．希望研修
・定年後の働き方やお給料のことなど分かりやすく勉強ができればよい。

８．その他、ご意見
・議員さんに直接お目にかかれて政治が身近に感じた。
・連盟の活動や政治力の必要性をどう自部署のスタッフに伝えるか考えさせられました。
・企画運営お疲れ様です。ありがとうございました。
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